

A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

Francisco Igea Arisqueta y Miguel Ángel Gutiérrez Vivas, Diputados del Grupo Parlamentario Ciudadanos, al amparo de lo dispuesto en el artículo 185 y siguientes del Reglamento de la Cámara, presentan la siguiente pregunta para la que se solicita respuesta sobre la alarmante falta de efectivos de la Guardia Civil en la provincia de Valladolid

Congreso de los Diputados, a 20 de marzo de 2018

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

Según un informe reciente publicado por la asociación mayoritaria de agentes de la Guardia Civil - AUGC-, sigue existiendo un alarmante déficit de agentes de la Guardia Civil en la provincia de Valladolid. Concretamente, según datos de dicho informe, el número de agentes de la Guardia Civil debería incrementarse un 316% más en el alfoz, de forma a igualar el número de agentes de seguridad con el que cuenta actualmente la capital vallisoletana.

Dicho estudio, basado en datos del padrón del INE de 2016 para realizar la comparativa, contrapone los 800 policías nacionales y 450 policías municipales con los que cuenta los 301.000 habitantes de la ciudad de Valladolid, al centenar de agentes de Guardia Civil con los que cuentan los 100.000 habitantes de los 15 municipios del área metropolitana (Aldeamayor de San Martín, Arroyo de la Encomienda, Boecillo, Cabezón de Pisuerga, Cigales, La Cistérniga, Fuensaldaña, Laguna de Duero, Renedo, Santovenia de Pisuerga, Simancas, Tudela de Duero, Viana de Cega, Villanubla y Zaratán). De dicha comparativa, se deriva un ratio de un policía por cada 240 habitantes en la ciudad de Valladolid, y de un guardia civil por cada 1.000 habitantes del área metropolitana.

Así lo denuncia la asociación mayoritaria de la Guardia Civil, y así lo denunciaba ya en la legislatura pasada este grupo parlamentario a través de una pregunta al Gobierno con respuesta escrita, de la que jamás se obtuvo respuesta.

Como no puede ser de otra forma, esta discriminación en materia de seguridad entre la ciudad vallisoletana y el área metropolitana, está repercutiendo en el tiempo de respuesta en una y otra zona. Mientras que en la ciudad de Valladolid el tiempo de respuesta de policía nacional o policía municipal es inferior a los cinco minutos, en el área metropolitana sin embargo, no está baremada, algo que, a juicio de la Asociación, evidencia el interés en tapar esta ya que por falta de efectivos y por organización deficiente una patrulla de la Guardia Civil tarda bastante más en acudir a la llamada del ciudadano.

En relación a lo anterior, se formulan las siguientes preguntas:

1º. ¿Es consciente el Gobierno del escenario de inseguridad que llevan sufriendo desde hace años los habitantes del área metropolitana de la provincia de Valladolid?

2º. Teniendo en cuenta el incremento del número de robos en el campo y otros incidentes que se están dando cada vez más en el área rural, ¿considera el Gobierno suficiente el ratio de un agente de guardia civil por cada 1.000 habitantes que viven en el área metropolitana?

3º. Dada la discriminación existente en materia de seguridad entre los habitantes de la ciudad de Valladolid y los que viven en el área metropolitana, ¿considera el Gobierno que existen ciudadanos "de primera" y ciudadanos "de segunda" a la hora de satisfacer sus necesidades en materia de seguridad?

4º. ¿Considera el Gobierno razonable que el tiempo de respuesta de la Guardia Civil en el área metropolitana de la provincia de Valladolid no esté baremada? ¿A qué se debe esta falta de baremo en algo tan esencial para la seguridad de los ciudadanos como es el tiempo de respuesta? ¿Tiene previsto el Gobierno baremar próximamente este tiempo de respuesta?

5º. ¿Tiene previsto el Gobierno adoptar medidas adicionales para reforzar el número de agentes de la Guardia Civil existentes a día de hoy en la provincia de Valladolid?

6º. ¿Considera el Gobierno que una mejor estructura del servicio que presta a día de hoy la Guardia Civil en la provincia de Valladolid mejoraría el tiempo de respuesta actual? En su caso, ¿tiene previsto el Gobierno mejorar dicha estructura? En su caso, ¿de qué forma?



Francisco Igea Arisqueta

Diputado Grupo Parlamentario Ciudadanos



Miguel Ángel Gutiérrez Vivas

Diputado Grupo Parlamentario Ciudadanos